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P2 要聞

財政預算案提出檢視洪水橋/厦村和新
田科技城兩個新發展區的區域供冷系統，
以節省工程開支。環境及生態局局長謝展
寰昨日發表網誌指出，由政府直接建設和
營運區域供冷系統，需要動用大量公帑，
並排除了私人企業參與的好處，現在是時
候打破以往做法，探討更好的方式建設和
營運新發展區有關系統，初步估計若將政
府工程縮減至絕對必要範圍，可節省不少
於400億元的政府工程開支，預計今年第
二季度向立法會環境事務委員會提交檢視
報告。
謝展寰解釋，區域供冷系統可理解為

一種區性的中央供冷系統，將冷卻水或冷
氣輸送到整個地區的多個建築物，提供冷
卻服務，內地和國際間很多城巿如深圳前
海、廣州、重慶、新加坡、巴黎和多倫多
等，也採納這種方式來供冷。他指出，不

少城市也非由政府直接建設和營運區域供
冷系統，因初始投資過大，由私營企業或
公私合營模式分擔投資，可減輕政府財政
負擔；而且若政府完全掌控建設和營運，
除扼殺市場機遇外，還削弱市場競爭力，
影響創新和效率。

謝展寰：新供冷系統料省400億開支
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美中不足
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啟德體育園開幕禮總算是
圓滿完成，能在一座可容
納五萬人的場館內，欣
賞球賽或表演，對一般
市民來說，都是賞心悅

目。因此，縱然是山頂位，
很多來自九龍東的街坊，都興高

采烈，希望參與這盛事。
撲到飛的，縱然有感要多去一次

換券是多此一舉，但一些老街坊當然
也覺無傷大雅，畢竟啟德整個園區很
多景點，如果時間充足，多去幾次也
無妨。至於上班一族而言，確實認為
未想得周到。
之前最擔心的人流問題，也在多

次動用公務員測試後，總算順順利
利，或者這可以成為公務員事務局不

肯「瘦身」的原因。至於這次由央視
製作，坦白說，無論形式、規模、內
容都跟以往無綫製作也實在差不多。
因此，一些街坊也說，直播不直播關
係不大，就當作睇無綫節目。
反而，最令人失望的，或說是

美中不足，是一直盛傳有四大天王
演出，卻只有劉德華到場揮揮手，
這就確是說不過去。Taylor Swift、
Lady Gaga請不到沒有問題，但啟
德是香港一個十年來最大型的標誌
性項目，而四大天王對香港人來說
是時代標誌性代表，為何不盡力邀
請。如果是「檔期」問題，只能問
句，為何不早點準備、作出邀請
呢？啟德開幕禮的內容，不是應該
一早在計劃之內嗎？■啟德發展區區域供冷系統（北廠）。

謝展寰網誌

香港去年在新界東北水域赤
洲發現約30塊含恐龍骨骼化石的
岩石，最大長約70公分，經過中
國科學院古脊椎動物與古人類研
究所專家初步鑑定，屬白堊紀時
期大型年長恐龍。香港文物探知
館為此特設「恐龍會客室」，讓
市民和遊客可近距離觀看專家和
工作人員清修恐龍化石。發展局
局長甯漢豪昨日發表網誌，指
「恐龍會客室」開放短短兩個
月，已吸引逾4萬人次參觀。
甯漢豪在網誌中邀請古物古

蹟辦事處人員，以及香港與內地
恐龍專家講解發現恐龍化石詳
情，並介紹「恐龍會客室」設施
和公眾活動。中文大學生命科學
學院助理教授文嘉棋指出，這次
在香港發現恐龍化石，可將廣東
省的恐龍化石發現延伸至最南
邊，期望繼續做好恐龍化石清修
和研究工作。古脊椎所化石修理
技術員張鵬傑則說，這次研究有
助建構香港以至大灣區的恐龍故
事，包括了解遠古時代大灣區一
帶生活的恐龍品種、習性和生活
環境。
古蹟辦總文物主任蕭麗娟介

紹，「恐龍會客室」的溫度濕度
和照明亮度均有特定要求，並設
置「清修區」讓市民近距離觀看
工作人員清修恐龍化石，在香港
是首次有這樣的機會，並於周末
及公眾假期提供公眾導賞服務。
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■市民觀賞恐龍化石。 中通社

男子索千元 啟德「後門」入場
「違禁品」避過安檢 曾在紅館亞博館「搵食」

掃碼睇片

記者前日傍晚6時10分左右，在啟德
主場館場外採訪觀眾入場情況，突

然被一名身穿深藍色上衣男子搭訕，詢問
記者是否想入場館觀看開幕禮，「內場每
人收1,000元，高處座位1,500元。如果
兩個人內場，算你1,600元。」
被問及為何能夠無票進入場館，該男

子聲稱已跟個別會場的驗票員「打好招
呼」，「檢查隨身包的（工作人員）不用『打
招呼』，他們不會特別檢查，門票那些就
『打招呼』了。」至於場外安檢，他聲言
有關制度形同虛設，「保安也不會管
的。」
記者於是跟隨該男子通過安檢處，期

間保安員似已有默契，全程沒有攔阻下成
功通過。之後輪到驗票處，驗票員亦像視
若無睹，記者一路沿着場邊走到主場館H

入口，男子拉開警戒線，直接帶記者進入
場內。記者走進內場後，詢問會否因為未
持票而被趕走，他回應稱與場內工作人員
相識，「如果有工作人員說你佔了別人的
座位，你指給我，我跟他說。」他又聲
稱，曾嘗試在之前的周杰倫演唱會中，用
同樣方法帶客入場。
該男子透露，開幕式公開發售的門票

只有8,500張，其餘是園方及特區政府派
發的門票，由於部分贈票嘉賓「甩底」，
故有座位空出，他最終帶領記者坐在較前
方的位置。開幕禮官方公開放售的門票僅
售10元，但他開價每人1,000元，兩人
1,600元，並拒絕記者還價。
該男子透露來自廣東梅州，每逢周邊

地區舉行演唱會，他就會幫人搶票或「走

後門」帶客入場，每張門票會加價數百
元，而以往多數在紅館及亞博館「搵
食」。

江玉歡：或觸及防賄條例

本身為執業律師的江玉歡表示，相關
事件有可能觸及《盜竊罪條例》，即有人
不誠實地挪用屬於政府的財產，並以有價
值代價轉讓給他人，同時即使事件未證實
涉及公職人員，也可能觸及《防止賄賂條
例》中代理人的貪污交
易，希望園方嚴查相關管
理漏洞。本報就事件向文
化體育及旅遊局，以及啟
德體育園有限公司查詢，
但截稿前未獲回覆。

啟德體育
園前日（1日）正
式開幕，引起搶
飛熱潮，雖然警
方已嚴厲打擊黃
牛黨，但竟然有

人以每位最少千元的報酬，帶購
票向隅人士「走後門」入場觀賞
表演。記者前晚就在啟德主場館
外，獲一名男子帶入場，期間無
需驗票或安檢，記者甚至能把雨
傘、專業相機等「違禁品」帶入
場，安全漏洞暴露無遺。該男子
坦言就算有工作人員發現記者佔
用別人座位，他也能透過交涉解
決。立法會議員江玉歡表示，事
件或觸及《盜竊罪條例》及《防
止賄賂條例》。

擊
報道

1 男子（左）帶領記者無需驗票通過安檢。 2 記者被男子（右）成功帶入主場館。

3 男子（右）帶記者到較前的「靚位」，並以手機拍攝開幕表演。




